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十亩园有个围棋教育总部基地

黑黑白白有有玄玄妙妙：：亓亓向向东东的的围围棋棋人人生生

爱围棋，爱教育，爱生
活，亓向东和他的团队始终
坚持这样的理念。想要教别
人，首先自己得练就过硬的
本领。亓向东对团队成员的
要求有些严苛。“我喜欢读
书，因此每周要跟员工们举
办读书会，每个老师每周要
完成五篇读书笔记。”

有意思的是，亓向东给
员工推荐的书并非和围棋有
关，而是和教育有关。“当老
师首先要懂教育，研究教育，
才能把孩子教好。围棋技巧
只是基本功，更重要的是培
养一颗教书育人的心。”

和其他机构相比，亓向
东显然对自己的团队充满了
信心。在聂卫平围棋教室的
实际教学中，一直倡导“爱的
力量”。“只有对教师充满了
爱和尊重，他们才会把这种
正能量传递到孩子和家长身
上。”

“要有正确的价值观，只
有这样企业才能走得更长
远，否则即便能赚钱也做不
成伟大的公司。”在这样的理
念指导下，聂卫平围棋教室
受到了家长的信赖，许多孩
子在这里一学就是八九年，
和亓向东成了好朋友。

亓向东特别注重企业的
社会责任，社区里有什么需
要，他和他的企业都全力支
持。参与社区文体活动、提供
志愿服务、捐款捐物，聂卫平
围棋教室总是积极响应。

十亩园社区党总支书记
何建梅告诉记者，亓向东的
企业有望设立一个党支部。

“他们公司的员工大多是八
零后、九零后的年轻人，除了
热心社区公益活动以外，还
积极踊跃希望入党。考虑到
大家的愿望诉求，我们已经
向街道党工委正式提出建
议，在其公司设立党支部，方
便开展党组织生活。”

围棋教室

有望成立党支部

西边是历下区文化馆、
图书馆，南边是解放路街道
办事处，十亩园社区的小广
场真是块风水宝地。其实，
在广场东侧，还暗藏着一个
企业地区总部呢，它就是济
南真朴教育咨询有限公司·
聂卫平围棋教室。

提起聂卫平围棋教室，
在济南可是赫赫有名。济南
地区负责人亓向东介绍，从
2007年公司成立，到2009年

济南首家聂卫平围棋教室
在十亩园社区开学，再到如
今发展为济南8个校区、67
间教室、8 5名优秀教师、
2000余名在册学生，济南聂
卫平围棋教室走过了一条
不平凡的路。

“其实，济南只是我们
的布局城市之一，经过十多
年的发展，聂卫平围棋教室
已经成为中国儿童围棋教
育产业第一领导品牌。”亓

向东表示，目前，聂卫平围
棋教室在全国拥有60余家
直营店，数万名学生，年营
业额过亿。

据了解，今年3月份，真
朴教育获得了法国知名风
险投资机构Ventech Capi-
tal银泰资本千万美金级别
的A轮风投，这也是素质教
育领域内目前为止最大的
一笔融资，其旗下的聂卫平
围棋教室也再次引起业界

广泛关注。
真朴教育创始人之一

洪波曾对媒体描述了聂卫
平围棋教室典型的顾客群
体：“他们是中产阶级，已
经结婚生子的人。他们具
有较强的消费能力，也愿
意把家庭1/3的收入都投
资到子女的教育上。换句
话说，中产阶级都在给自
己 的 孩 子 找 更 好 的 学
校。”

围棋教育总部“暗藏”十亩园

说起社会对围棋教育
的认识，亓向东感慨颇多。

“回想起创业之初，招生时
家长们张口就问围棋对考
学有什么用，如今这种现象
已经很少了，更多的是问我
们教学质量怎么样。家长们
越来越重视孩子的素质教
育，对围棋有了更科学的认
识。”亓向东说。

走进十亩园社区的聂
卫平围棋教室，舒适整洁的
布置，色彩明亮的小桌子小
凳子，整齐的棋盘和棋子，
无一不以细节体现出围棋
艺术的独特之处。

亓向东反复说，围棋教
育是一种素质教育。“以前
的时候，大家是有误区的，
学校里不开设围棋课程，考
试也不考，学生对围棋几乎

是零接触。后来大家意识
到，围棋对于培养孩子的专
注力、思维能力等都有很好
的效果，整个社会对围棋越
来越重视。现在，许多学校
都开设了围棋班，鼓励和引
导学生们学围棋。”

琴棋书画是中国传统
文化的精髓，其中的“棋”指
的就是围棋，然而围棋又有
些另类。“四者之中，只有围
棋被列为体育范畴。在全民
体育的机制下，围棋教育曾
经走过不少弯路。”亓向东
表示，多年的教育实践证
明，围棋教育不应以培养世
界冠军为目的，这既不现
实，也不被学生家长所认
可。

“素质教育才是围棋教
育的正确之路，用应试教育

的办法搞素质教育是不会
成功的，这是我们多年的经
验和思考。”“尧造围棋，教
子丹朱”，丹朱是尧帝的儿
子，因为资质驽钝，尧帝发

明了围棋，以锻炼他的思维
和心智。“可以发现，围棋最
早承载的是教育启蒙功能，
而不是竞技功能。”亓向东
表示。

这盘棋，搞的是素质教育

帮企业招工还给企业奖金

家大业大，操心事也
多，亓向东作为企业的负责
人，少不了走南闯北，和政
府部门打交道，解放路街道
和十亩园社区是给他印象
最好的。“从创业之初，街道
办和居委会对我们的工作
就很支持，对企业像亲人和
邻居一样对待，这让我感
动。”

对企业来说，政府部门
不设过多门槛就很好了，可
是解放路街道还提供了保
姆式的服务。“街道办的领
导经常和企业负责人座谈，
听听我们的心声，甚至帮助
我们解难题，这种待遇确实
在其他地方没遇到过。”亓
向东称。

由于宣传途径所限，聂

卫平围棋教室一度面临招
工难的问题。在一次座谈会
上，亓向东坦率地讲出了自
己企业的困难。出乎意料的
是，街道办和居委会把这事
当成了大事，主动帮着企业
招聘员工，没过多久，人员
就招上来了。

“还有更新鲜的事呢，
街道和居委会不仅帮我们

招员工，而且还给我们奖
励。”原来，根据街道办的政
策，企业提供就业岗位，帮
市民解决就业问题，还会有
相应的奖励。“帮我们解决
了问题，还谢我们，真是闻
所未闻。虽然钱不多，但是
这份情谊让人感觉心里暖
暖的。”亓向东坦言。

亓向东和他的聂卫平围棋教
室扎根十亩园社区十多年，开创出
事业的广阔天地。围棋教育究竟有
什么神奇之处，围棋背后蕴含着哪
些人生哲学，又是什么促使亓向东
把企业的根牢牢扎在解放路街道
这片土地上的？让我们听亓向东聊
聊他的围棋人生。

文/片 本报见习记者 张九龙

亓向东观摩指导学生下围棋。
本报见习记者 张九龙 摄
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